

L'OJS à l'ACFAS

Logement et habitat dans les transitions vers la vie adulte et l'autonomisation des jeunes d'aujourd'hui

Le programme de notre colloque «[Logement et habitat dans les transitions vers la vie adulte et l'autonomisation des jeunes d'aujourd'hui](#)», organisé en collaboration avec la *Chaire-réseau de recherche sur la jeunesse du Québec*, est maintenant disponible. L'événement se déroulera les **5 et 6 mai**, à Montréal et en ligne, dans le cadre du 92^e congrès de l'ACFAS.

Coordonné par Emmanuelle Maunaye (UdeRennes, OJS) et Jonathan Binet (ULaurentienne, OJS), ce colloque réunira des chercheurs et experts du Québec et de l'Ontario, de la France et des Antilles. À la suite de la conférence d'ouverture de Nick Revington (INRS) sur la thématique du logement étudiant, 3 panels se succéderont : (1) Étudiants et précarités résidentielles; (2) Parcours résidentiels et instabilités; (3) Accompagnement et services publics. L'événement sera clôturé par une conférence synthèse des coordonnateurs du colloque.

Autres conférences jeunesse à l'ACFAS

La santé mentale des jeunes en situation de vulnérabilités: constats et enjeux

Organisé par Emmanuelle Khoury (UdeM), Natalia Incio Serra (ENAP), Martin Goyette (ENAP, OJS), Srividya Iyer (McGill) et Axelle Jean (UdeM), ce [colloque](#) vise à mieux comprendre comment les principaux acteurs perçoivent et abordent les besoins complexes en santé mentale des enfants et des jeunes en situation de vulnérabilité, ainsi que leur relation avec l'écosystème plus large des services. L'événement se tiendra le mercredi **7 mai**.

Regards pluriels sur les pratiques numériques des jeunes

Coordonné par Caroline Caron (UQO) et Normand Landry (TÉLUQ), ce [colloque](#) réunira une diversité de points de vue théoriques et analytiques issus des sciences sociales qui se focalisera sur les connaissances entourant les usages pluriels et agentiques que font les jeunes, adolescents et jeunes adultes des outils de communication numérique. L'événement se tiendra le mercredi **7 mai**.

Approches biopolitiques des âges de la vie

Coordonné par Leslie Kapo et Pierre Tircher (INRS), ce [colloque](#) vise à analyser la manière dont le contexte du Québec permet d'interroger l'approche du modèle socioéconomique des cycles de vie. L'événement se tiendra le mercredi **7 mai**.

Le bien-être des cégépiennes et des cégépiens

Sous la responsabilité par Raphaël Canet, Natalie Cormier, François Régimbal, Éric Richard (OJS) et Julien Archambault du Cégep du Vieux Montréal, ce [colloque](#) a pour objectif de rassembler des professeurs chercheurs du milieu collégial -issus principalement des disciplines de la sociologie et de la psychologie- dont l'objet d'étude porte sur le bien-être de la population des cégépiens et cégépiennes. L'événement se déroulera les **mercredi 7 et jeudi 8 mai**.

Les inquiétudes des jeunes à l'ère des enjeux environnementaux

Coordonné par Jocelyn Lachance (Institut Pierre Bourdieu, OJS) et Jean-Philippe Perreault (ULaval, OJS), ce [colloque](#) a pour objectif d'interroger le rôle de la recherche pour mieux saisir les inquiétudes des jeunes dans le contexte du réchauffement climatique, tout en s'intéressant aux différentes modalités d'accompagnement des jeunes publics avec ce type de souffrances. L'événement se tiendra le **jeudi 8 mai**.

École d'été et colloque

La participation et les droits des jeunes



Cette [école d'été](#), organisée par la *Chaire-réseau de recherche sur la jeunesse du Québec* (CRJ) et l'*École nationale d'administration publique* (ÉNAP), se tiendra du **26 au 30 mai** à Montréal.

Cette activité sera l'occasion de développer des solutions pour les jeunes et avec les jeunes, en formats complémentaires et variés : contenu académique; présentations de chercheur.e.s accompagné.e.s de jeunes impliqué.e.s; colloque grand public en collaboration avec les jeunes, avec invité.e.s spéciaux et partenaires du reste du Canada et de l'international.

L'événement sera clôturé par un [colloque](#) de deux jours (**28 et 29 mai**) sur la participation et les droits des jeunes. Inscription obligatoire.

Conférence à venir

Les étudiants internationaux au Brésil.

L'expérience du programme d'accueil SINTEGRA

Cette conférence-midi de Valéria De Bettio Mattos, professeure à l'*Université Fédérale de Santa Catarina*, au Brésil, est organisée par l'*Observatoire Jeunes et Société* (OJS) et la *Chaire-réseau de recherche sur la jeunesse du Québec* (CRJ). L'activité se tiendra le **lundi 2 juin**, de 12h à 13h, à l'INRS de Québec et en ligne. Plus d'informations à venir.

Appel à contributions Jeunesses privilégiées

La revue *Agora débats/jeunesses* lance un [appel à propositions d'article](#) pour un dossier thématique visant à réunir des articles portant sur les jeunesses privilégiées et s'appuyant sur des enquêtes empiriques, qu'il s'agisse de données qualitatives et/ou quantitatives. La date limite pour déposer une proposition d'article est le **15 mai**.

Jeunesses globales. Les internationalismes étudiants latino-américains, du XIXe siècle à nos jours : mobilisations, organisations, militantismes

La revue *Les Cahiers des Amériques latines* lance un [appel à contributions](#) pour un numéro thématique visant à soutenir le renforcement des recherches comparatives et transnationales en matière de mouvements étudiants. La date limite pour soumettre un article est le **20 juillet**.

Documents d'intérêt (par champ de recherche de l'OJS)

Éducation et socialisation

Partir à l'étranger pendant ses études : une expérience encore très inégale

Cet [article](#) d'Arnaud Dupray pour la revue *INJEP Analyses & synthèses* présente une analyse secondaire des données de l'enquête « Génération » du *Centre d'études et de recherches sur les qualifications* (Céreq). L'étude s'est penchée plus spécifiquement sur un module thématique abordant les séjours à l'étranger.

Travail et insertion professionnelle

Les jeunes travailleurs des plateformes numériques : quel rapport à la sécurité d'emploi et à la protection sociale?

Cette [captation vidéo](#) permet de revoir la conférence de Mircea Vultur (INRS, OJS) lors d'un colloque du *Centre de recherche interuniversitaire sur la mondialisation et le travail* (CRIMT), le 25 octobre 2024.

Les trajectoires d'entrée dans la vie active : de la sortie des études jusqu'à 6 ans après

Cette [étude](#) du *Centre d'études et de recherches sur les qualifications* (Céreq) propose une typologie des parcours professionnels dans les six premières années après les études. Ces analyses reposent sur les données d'enquêtes de « Génération 2017 » du Céreq.